

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. . . . 1'25 pta.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.ª

Martes 7 de Febrero de 1905

Año XXI.—Núm. 6375

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

MAS SOBRE EL DESCANSO DOMINICAL

EN SALAMANCA

En la cuestión del descanso dominical, tal cual ha sido planteada en nuestra ciudad con anterioridad á la promulgación de la ley, aparecen como intereses encontrados los de los dependientes de comercio y sus principales.

Y sin embargo, nada más fácil que armonizar unos y otros.

No fué contra la apertura de las tiendas en los domingos contra la que sostuvieron tenaz campaña los dependientes, sino contra la costumbre de tenerlas abiertas en tales días hasta las cuatro ó las cinco de la tarde, como venían haciendo algunos comerciantes, y de no cerrarlas en los días laborables hasta hora bastante avanzada de la noche; y es bien seguro que si la clase patronal se hubiese avenido á cerrarlas los domingos á la una de la tarde y los demás días á las ocho ó las nueve de la noche, según la estación, concediendo al mismo tiempo á su dependencia, por turnos, una tarde de asueto entre semana, no se hubieran interrumpido ni siquiera entibiado las buenas relaciones de cordialidad entre unos y otros.

Pero no se hizo así, y hoy que la ley del descanso dominical ha sobrepujado las aspiraciones de los que las vieron desatendidas tantas veces, natural es que defiendan esa ley, aunque en su fuero interno la reconozcan perjudicial para los intereses de las clases comerciales.

¿Sucedería lo mismo si se les diesen garantías de que la excepción de la ley, fundada en el hecho de ser mercados los domingos, no había de traer aparejados aquellos mismos abusos contra los que inútilmente protestaban?

Seguramente que no sucedería, sino que, por el contrario, llegarían pronto á una inteligencia, que les haría sumar sus esfuerzos para conseguir lo que es indudablemente ventajoso para Salamanca: la excepción de la ley del descanso dominical.

Ahí está, como vulgarmente se dice, la madre del cordero; no en la mayor ó menor dificultad de probar que en Salamanca fué establecido el mercado en los domingos; pues si los demás pueblos, á quienes se consiente la excepción, hubieran de hacer igual probanza, de fijo que los más no encontrarían otras pruebas que la tradición fundada en el testimonio de los ancianos.

Procuren, pues, entenderse principales y dependientes, en los extremos que siempre fueron motivos de discordia, y lo demás será cosa fácil.

me presentó al primogénito de Cavestany, se puso el gabán y la chistera y me despidió á la puerta del coche. que le esperaba para asistir á un entierro. Era la primera vez que montaba en su carruaje... con tan aciago motivo.

Algún furibundo monterista le hubiese quizá sacado punta á semejante luctuosa circunstancia. Yo no soy agorero ni concedo interés á estas casualidades, y mientras el de la encarnada escarapela fustigaba á los caballos, que partieron al trote, un sujeto con saquet y flexible, bajo el cual caían en enmarañado conjunto largas meñetas, se acercó á mí, y me dijo:

—¿Es el señor de Maldonado el que sale?

—El mismo en cuerpo y alma, respondí.

—¡Carape, que lo sientol, murmuró dando un fuerte palmotazo con las manos. Yo soy paisano suyo, casi vecino—continuó después de una breve pausa—y como conozco sus aficiones literarias, le he dedicado una composición poética.

—Pues créame usted que no está el hombre para retóricas: Anda ahora muy ocupado y con el tiempo tasadísimo.

—¡Oh, no me habe usted de tasaciones del tiempo, tratándose de bellezas literarias! Eso es una verdadera herejía, y créame usted que por menos excomulgaron á Calvino.

—Pero ¿quién es usted de Salamanca que no lo conozco?, le interrumpí algo amoscado.

—Soy de Zamora, que viene á ser lo mismo.

—¡Ah!

En fin, que el buen señor es uno de tantos que viven del sable, poético, y todo lo cantan, desde la Exaltación de la Santa Cruz, hasta la exaltación al Poder de cualquier político; y unas veces les dan un par de duros, otras veces un par de puntapiés; pero ellos comen y triunfan.

Sólo siento si don Luis se deja vencer por estos amateurs... del bolsillo ajeno.

Porque no sé si sabrán ustedes que Maldonado, subsecretario, sigue siendo el Luis Maldonado que todos conocemos, atento, cariñoso, diligente, asquible y sencillo... muy sencillo.

—Como que me temo que en fuerza de serlo, le diga un día el de los bigotes á lo Kaiser: "Hombre, que no se da usted á respetar!"

A lo cual podría contestar don Luis: "Si á mí nadie me falta al respeto!"

Y, efectivamente, los que le conocemos á fondo, mientras más le queremos más le respetamos.

Lo más que puede sucederle, es que le marea algún cantor melenudo como ese que se dice de Zamora.

AGAPITO FERNANDEZ.

Madrid 4-2.-905.

NOTAS PROVINCIALES

DESDE BÉJAR

Los bailes de la Candelaria han resultado animadísimos.

Los del Círculo Artístico (Progreso) y Círculo de Obreros congregaron á lo más lucido de las artesanas que, como es sabido, se distinguen por su belleza y donaire.

En el Círculo de Béjar (antes Industrial), conocido también por *Casino de los señores*, las obras de decorado que se están haciendo no han permitido que la gente joven se congregase en sus salones para bailar. En cambio, se anunciaron para Carnaval tres grandes bailes, uno de ellos infantil.

También en el teatro hubo baile el día 2, calculándose que pasaron de 600 las personas que asistieron á él.

Se ha comentado la conducta del Ayuntamiento que, rompiendo con una antigua costumbre, no asistió á la fiesta de la Purificación, celebrada el día 2 en la parroquia de Santa María, ni envió para la misma las tradicionales velas.

Y parece ser que la cosa no parará ahí, sino que los concejales piensan observar igual conducta en otras fiestas de iglesia y suprimir gastos relacionados con las mismas.

Claro está que los comentarios han sido muy diversos; pero la mayoría de las gentes, recordando el grave conflicto que los clericales crearon á esta ciudad con la famosa peregrinación, encuentran muy natural la actitud en que ahora se ha colocado el Ayuntamiento.

Como dato que merece ser tenido en cuenta, ahora que tanto se discute sobre el descanso dominical, es de oportunidad hacer público que aquí se abren los comercios los domingos, por ser días de mercado, como lo son también los jueves.

Los principales se han convenido con sus

dependientes y les dan asueto en otro día de la semana, pero sin cerrar las tiendas.

Después de prolongada lucha entre la vida y la muerte, ha fallecido, á los 37 años de edad, cuando principiaba á labrar el porvenir de su familia, el conocido procurador don José Martín Cabaco.

Su muerte ha sido muy sentida. L. C.

Béjar 4 de Febrero del 905.

Alcalde que dimite

(POR TELEGRAMA)

Ciudad Rodrigo 7 (8 m.)

En el correo de anoche se mandó á esa capital, para su sprobación por el Gobernador civil, la dimisión que presenta, con carácter de irrevocable, el Alcalde de esta ciudad señor Briega.

El motivo de su dimisión es que hace algún tiempo impuso una multa de 125 pesetas al semanario que se publica en esta titulado *La Iberia* y que el Juez de Instrucción ha dado sentencia ordenando que se levante dicha multa por considerar que no hubo razón para imponerla.

El Corresponsal.

MADRID-SALAMANCA

El nombramiento de Maldonado para la Subsecretaría de la Presidencia del Consejo de ministros, ha despertado gran entusiasmo en los salmantinos residentes en la Corte, por las generales simpatías que inspira á la co onía el diputado por Vitigudino, y por ser éste el primer paisano, desde la muerte de Martín de Herrera, que ocupa un cargo de tanta importancia política, como tiene la Subsecretaría de la Presidencia.

Con orgullo pueda Maldonado decir que no solicitó favores, ni requirió personales y políticos amistades para obtener el nombramiento. A su lealtad y consecuencia; á sus dotes políticas y al efecto que despertan su bondad y excelentes prendas personales, débese úna y exclusivamente que Salamanca se halle tan brillantemente representada en el Gobierno de la nación.

Maldonado es, quizá, la única persona de las agraciadas con altos puestos políticos, que ha sido recibida con verdadera simpatía por todas las ramas y ramilletes de la familia conservadora.

La co onía escolar salmantina organiza un banquete en honor del señor Maldonado.

La idea ha sido muy bien acogida, y seguramente éte homenaje de la gente joven, al ilustre maestro de nuestra Escuela, será una de las mayores satisfacciones que le proporcione el nuevo cargo.

Ha sido presentado al señor Conde de Romanones, el conocido abogado salmantino don Jesús Sánchez y Sánchez, que en lo sucesivo seguirá la política del ilustre ex ministro de Instrucción Pública y militar, por lo tanto, en las filas del partido liberal.

La presentación fué hecha por don Isidro Pérez Ojiva.

Además del apoyo del jefe de Estado Mayor del partido liberal, cuenta el señor Sánchez y Sánchez con el de los demócratas, por recomendación expresa de la jefatura de este partido.

Filiberto VILLALOBOS.

Madrid, Febrero, 905.

BOLETIN DEL DIA

El Tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol. 28° 2
Ídem á la sombra. 12° 4
Mínima. -3° 8
Dirección del viento. E.

Del "Boletín Oficial,"

El número correspondiente al día de ayer publica: una circular del Gobierno civil sobre minas; otra sobre pesas y medidas, dando instrucciones para que no se interrumpa este servicio; y varios anuncios de algunos Ayuntamientos y Juzgados municipales de la provincia.

Los que nacen y los que mueren

Nicolas Fraile, Lucas Piuéla González, Blas Antonio y Jerónimo García Dorado Seirullo.

Defunciones

Luciana Luengos García, Tomás García Bermejo, Mariano Iglesias Marcos, Aurora Benítez Sánchez, Ignacio Barrado Vidal, Carlos Pérez Benítez y Patrocinio Arroyo Bellido.

De la Audiencia

SEÑALAMIENTOS

Día 8.—Sección primera
Se verá la causa seguida en el Juzgado de Vitigudino, contra Juan Antonio Domínguez y otro, por el delito de lesiones.

Es ponente el señor Presidente, abogado el señor del Teso Marcos y procurador el señor Ledesma.

A continuación, conocerá la misma Sección, de otra, seguida en el Juzgado de Alba, por el delito de hurto, contra Leoncio Sánchez.

Es ponente también el señor Presidente, abogado el señor Sánchez Mata y procurador el señor Polo.

Día 8.—Sección segunda

En ésta se verá la causa procedente del Juzgado de Sequeros, seguida contra Manuel Jiménez, por el delito de disparo de arma de fuego.

Es ponente el señor Santiago, abogado el señor Revillo y procurador el señor Durán.

SENTENCIAS

Sección primera
Por haberse conformado el procesado Francisco Ullán García, con las conclusiones provisionales del señor Fiscal, se ha dictado sentencia en la causa, que contra el mismo se siguió en el Juzgado de Ledesma, por el delito de lesiones, condenándole á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, pago de costas y á que por vía de indemnización, abone al perjudicado Felipe Iglesias, la cantidad de 20 pesetas.

Sección segunda
En esta Sección ha recaído sentencia en la causa procedente del Juzgado de Béjar, seguida por el delito de hurto, contra Silvestre Martín, condenándole también á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas y á que indemnicé al perjudicado, en cantidad de cincuenta pesetas.

Salón-Teatro Variadas

Las obras puestas anoche en escena en este teatro, fueron muy del agrado del numeroso público que acudió á presenciarlas, el cual premió con aplausos la esmerada labor de los artistas.

Se distinguieron principalmente la señora Morelli y los señores Muñoz, Moreno y Cruzado.

Funciones para hoy:

POR SECCIONES

Los zangolotinos, El bateo y El tio de Alcalá.

Los Dependientes de Comercio

En uno de los comedores del Hotel Castilla se reunieron anoche los dependientes que componen la nueva Sociedad, con objeto de tratar de la aprobación del reglamento.

El presidente, señor Bolao, abrió la sesión, y de nuevo animó á los compañeros que aún no se han inscripto, lo hicieran sin pérdida de tiempo, siendo muchos los que así lo hicieron.

Después dió lectura al Reglamento, que fué aprobado.

La nueva Sociedad de Dependientes de Comercio, cuenta ya con unos 180 socios.

A la salida se repartieron las hojas que el señor Calón ha impreso gratuitamente, y en las que aparece un artículo del señor Unamuno, dedicado á la clase de dependientes de comercio.

Hay se repartirá públicamente.

En tercera plana

Revista general de todos los mercados de España

Crónica local y provincial

Petición atendida

Anunciado un concurso para cubrir plazas de escribientes en las oficinas militares, hemos oído á varios sargentos concursantes, lamentarse de que, así como se concede preferencia á los hijos de jefes y oficiales del ejército, no se considere también como méritos especiales los servicios prestados en campaña.

Tan razonable nos parece esto, que es de esperar, para el caso de que la petición sea formulada en regla, que la atiendan el señor ministro de la Guerra.

Ayer terminaron las oposiciones á escuelas en la Normal de Maestros.

El tribunal propuso para los dos primeros lugares á los señores don Miguel Sánchez de Castro y á don José de la Rúa y Crespo, siéndoles adjudicadas las dos auxiliares vacantes en las Escuelas graduadas de la Normal de Cáceres, do-

tadas con 1.100 pesetas, y que fueron motivo de las oposiciones.

Nuestra enhorabuena á los señores Castro y Rúa, por el triunfo obtenido.

El sabio es grande en las cosas más pequeñas, y el necio es pequeño en las cosas más grandes. Si el necio alaba el café torrefacto de «La Estrella», es pequeño.

De venta en el establecimiento de la señora viuda de Emilio Blasco.

En el pueblo de Colmenar ha aparecido ahogado, en un pozo, un hombre, vecino de dicha localidad.

Con toda felicidad ha dado á luz una hermosa niña, la señora del ilustre profesor de esta Universidad, y querido amigo nuestro, don Pedro Do ado Montero.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa *Nocera-Umbra* se combate la obesidad.

Con objeto de hacer compras para el importante almacén de su señor padre, ha salido con dirección á Barcelona, don Mariano Rodríguez y Rodríguez.

Participan de Alba de Tormes, que se ha declarado autor de la muerte de Agustín Martín (a) *Tocano*, uno de los hijos de Reyes, llamado Agapito.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el *Ferro-Quina-Bisleri*.

A las cuatro de ayer tarde continuaron las oposiciones á escuelas de niñas, en la Normal de Maestras.

Practicaron el segundo ejercicio, las opositoras doña Marina Santos Morán y doña Inocencia Santos.

Hoy terminará el segundo ejercicio, principiando mañana el tercero y último.

El señor Delegado de Hacienda, don Joaquín Bernet, ha ordenado el pago de cada uno de los décimos del billete de la Lotería Nacional premiado con 60.000 pesetas en el último sorteo celebrado en Madrid.

El agua mineral de mesa *Nocera-Umbra* es refrescante, digestiva y ga-seosa.

El alcalde señor Díez, en vista de que el gremio de carniceros le ha manifestado que no puede rebajar el precio de la carne estudia la manera de establecer una tabla reguladora.

El domingo, 12 del corriente, comenzarán las oposiciones á las escuelas elementales, en la Normal de Maestros.

El cuestionario para los ejercicios está á disposición de los opositores en la Secretaría de la Universidad.

El *Ferro-Quina-Bisleri* devuelve las fuerzas á los convalecientes.

En Ledesma y pueblos del partido se llevará á cabo la comprobación anual, ó periódica de todos los aparatos de pesar, pesas y medidas que se usen en toda clase de transacciones que se verifiquen en público, los días 13, 14, 15 y 16 del presente mes.

Un accidente

En la calle de Pérez Pujol, ocurrió ayer tarde un suceso que pudo traer fatales consecuencias.

Regresaba de paseo, en su berlina, la señora viuda de don Sandalio Esteban, acompañada de doña Manuela Ruiz-Zorrilla, y de pronto, se espantó de un carro el caballo que arrastraba la citada berlina, empujando veloz carrera por las calles de Zamora y Pérez Pujol.

Al llegar á la terminación de ésta, junto á la Plaza Mayor, el cochero, con gran serenidad, consiguió que el carruaje quedase empotrado entre una de las esquinas y uno de los postes de hierro que allí están colocados para impedir el tránsito de carruajes á la Plaza Mayor, y gracias á esto, no hubo que lamentar serios percances.

No obstante las señoras que iban en la berlina, sufrieron ligeras erosiones en la cara y manos, como también el cochero, en la cabeza.

Por el Juzgado de Instrucción de Ciudad-Rodrigo se cita á César Ferreira Estévez, de 14 años de edad, natural de Villar de Ciervo, de oficio zapatero, para que dentro del término de diez días se presente en la cárcel de dicho partido por asuntos relacionados con la causa que se le siguió, en unión de otros, por lesiones.

El *Ferro-Quina-Bisleri* vence las anemias.

Dice el *Heraldo de Zamora*.

«Días pasados fué recuperada en la Puebla de la Feria, por el activo y celoso agente de Vigilancia Valentín Toribio, una mula que en Julio del año pasado le había sido robada á Domingo Fonseca, vecino de la dehesa de Espino de los Docteres (Salamanca), y que tenía en su poder un individuo de Alcañices apodado *Concho*, el cual, según manifestación suya, se la había comprado á Juan Martín, de Carbajales de Alba.»

El señor Gobernador civil, decidió ayer entregar á su verdadero dueño la caballería robada.»

CRÓNICA

Maldonado en la Presidencia

Allí le ví ayer tarde, no sin vencer antes mis escrúpulos, siempre latentes, cuando de visitas oficiales se trata. Pero el temor fué arrollado por el entusiasmo, como hubiese arrollado á la pareja de civiles, que da guardia en el zaguán, ó á los quinientos porteros que salen al encuentro de uno, si porteros y guardias se oponen á mi paso.

—¿A quién anuncio?, me preguntó uno de aquellos automáticamente.

—Yo, que soy de los que nunca han adobado el nombre con el *Dón*, ni aun en los recibos que firmaba á la patrona en mis tiempos de apuros monetarios, no quería, por otra parte, dar mi nombre á secas, sabiendo lo que esto desmerece entre la clase *porterial*, y contesté:

—A un redactor de *El Charro*.

—*Latom habemus*, refunfuñó el portero, que debe estar de latín fuerte y de periodistas hasta la coronilla, é inmediatamente me condujo hasta Maldonado, el cual salía ya á mi encuentro, y me abrazó cariñosamente.

Dos segundos de honor me concedió el simpático subsecretario—después de recabar de mí la formal promesa de volver por allí de vez en cuando—y en esos dos segundos, se habló del país, de política, por teléfono... contestó á telegramas afectuosísimos, recibió enhorabuena personales, tomó rápidas notas,

Revista general de mercados

(Conclusión)

Mercados de vinos, vinagres y alcoholes

Alava.—En Laguardia se cotiza el vino tinto a 18 reales los 16 litros; vinagre, 16; aguardiente anisado, de 76 a 80; sin anisar, a 50.

Badajoz.—En Fuente del Maestro se cotiza el vino blanco a 10 reales arroba; tinto, 11; vinagre, 8.

Barcelona.—Vinos: Muy encaimados, cotizándose por las pocas operaciones que se cruzan de 5 a 6 reales el grado y carga.

Alcoholes: No se ha normalizado aún este negocio; pero lo poco que se opera se hace desde 150, 153, y 155 pesetas el hectolitro el selecto.

Parce que la tendencia se inclina a la baja. Burgos.—En Aranda de Duero se cotiza el vino blanco a 20 reales cántaro; tinto, a 17.

Ciudad Real.—En Daimiel se cotiza el vino tinto a 3 pesetas arroba; blanco, a 3'50; vinagre, a 2.

Murcia.—En la capital se cotiza el vino tinto a 36 reales arroba; blanco, a 46.

Mercados de aceites

Alava.—En Laguardia se cotiza el aceite a 24 reales cántara.

Albacete.—En la capital se vende el aceite a 53 reales arroba.

Barcelona.—Aceites de oliva: Muy sostenidos, no siendo los arribos muy importantes.

Se cotiza en duros la carga de 115 kilos; Andalucía superior (virgen), de 25 a 29; idem corriente, de 22 a 22 1/2; Tortosa inferior lampante, 23 a 24; Tortosa buenos, de 24 a 25; Tortosa finos, de 30 a 32; Aragón finos, de 35 a 36; Llerida, 24 a 25; Mallorca, 21 a 21 1/2; Ampurdán, de 21 1/2 a 22.

Aceite de orujo nuevo: De color verde primera, de 75 a 77 1/2 pesetas; de segunda, a 75; amarillo primera, de 85 a 87 1/2; de segunda de 75 a 80; oscuro, de 65 a 70.

Aceite de semillas: Coco blanco con envase, 103 pesetas los 100 kilos; cochin, 116; palma 120; linaza cocido, 92; Marsella, 108.

Todo pesetas los 100 kilos. Jaén.—En la capital se cotiza el aceite de 1.ª a 42 reales arroba.

León.—En la capital se vende el aceite a 56 reales arroba.

Murcia.—En la capital se cotiza el aceite a 53 reales arroba.

Palencia.—En la capital se vende el aceite a 46 reales arroba.

Sevilla.—En el mercado de la capital se continúan las importantes transacciones de aceite iniciadas, cotizándose a 41 reales arrobas.

Valencia.—Aceites: Los precios en esta plaza son los siguientes: Superiores del país, 64 reales; idem de Tortosa, 52; medianos de Tortosa, 48; bajo de Tortosa, 44; de Toledo, 46; andaluz superior nuevo, 44; idem para fabrica, 40; maní del país, 45; manchego superior, 46; mediano, 46.

Los precios son por arrobas de 30 libras, fuera de puertas.

Mercados de ganados y carnes

Alava.—En Laguardia se cotiza la carne de oveja a 60 céntimos los 460 gramos; de carnero, 70; cebón, 90.

Barcelona.—Se cotiza: Bueyes, a 1'60 pesetas kilo canal.

Las terneras, 1'75 pesetas kilo canal.

Ganado de cerda: Cerdos blancos del país, a 2 pesetas kilo canal.

Ganado extremeño, 1'87.

De Marsella, 2'08.

Hay abundantes existencias y tendencia a la baja.

Ganado lanar: Ganado segureño: carneros de 13 a 14 kilos, a 10 1/4 reales carnicera; ovejas de 12 a 13 idem, a 9 1/2 idem idem; oorderos de 9 a 10 idem, a 11 idem idem.

Ganado extremeño: Carneros de 13 a 14 kilos, a 10 reales carnicera; ovejas de 12 a 13 idem, a 9 1/2.

Ganado castellano: Carneros de 13 a 14 kilos, a 10 1/4 reales carnicera; ovejas de 12 a 13 idem, a 9 1/2 idem idem.

Corderas solas de 9 a 10 kilos, 10 1/2 reales carnicera canal.

Estos precios se entienden por carnicera canal de 1,200 gramos.

Plaza encaimada.

Cádiz.—El precio de las carnes en vivo, de 18 a 19 pesetas los 14'50 kilogramos de ganado vacuno, de 13 a 14 el lanar y cabrito y a 17 el de cerda.

Salamanca.—En la capital sabemos que tienen muy pocas clases de ganado vacuno, y lo regular lo pagan por encima de 70 reales arroba.

Para el público se vende desde el día 8 a los precios siguientes:

Vaca con hueso, a 1'60 pesetas kilo; sin él, 2; ternera sin hueso, 2'40.

Segovia.—En la capital se cotiza: Novillos de tres meses, 240 reales cabeza; vacas corderas, 850.

Sevilla.—En el matadero de la capital se cotiza: Precios para el entrador:

Toros, bueyes y vacas, de 1'50 a 1'55; novillos, uteros, eales y añojos, de 1'70 a 1'75; terneras, de 2 a 2'25; carneros, de 1'55 a 1'60; machos, ovejas y cabras, de 1'30 a 1'40.

Precios al público: Reses mayores, de 1'90 a 2; ternera de 5 a 5'50.

Carnero y macho, de 1'60 a 1'80.

Valencia.—En la capital continúan los precios sin alteración.

Bueyes, a 2 pesetas carnicera canal.

Vacas, 2 idem.

Novillos huerta, 2'12 idem.

Carneros buenos, 2'12 idem.

Ovejas buenas, a 1'87 idem, idem, según clase.

Mercados de lanas y pieles

Almería.—En la capital se cotiza: Lana blanca tenería fina, 250 pesetas kilo; entrefina, 2.

Pieles: Carnero en verde, 2'50 pesetas piel; oveja, 2; cordero, 2'50; lechales, 1'25; cabras, 6; cabrito, 1'50.

Burgos.—El precio actual de pieles es de 1'35 pesetas kilo en verde las de vacuno mayor; 1'30 las de ternera, 2'75 una, las de lana y 1'75 de lechal.

Barcelona.—En el mercado de la capital se cotiza: Lanas lavadas: Extremadura, de 6 a 6'50 pesetas kilo; segureñas finas, de 5 a 5'50.

Lanas lavadas blancas: Extremadura fina, de 135 a 145 pesetas saca de 70 kilos; idem otras zonas de 120 a 130; idem entrefina y fina, de 115 a 120.

Lanas lavadas: Andaluza fina, de 100 a 110; churra basta fina, de 95 a 100; portuguesa fina y entrefina, de 85 a 95; gallega basta y larga de 70 a 75; aragonesa y navarra, de 80 a 85; segureña y manchega, de 80 a 85; castellana fina; de 95 a 105; trashumante fina Alouidia, de 130 a 140; entrefina y riojana, de 85 a 90.

Lanas negras: Extremadura fina, de 110 a 115; idem Extremadura entrefina, de 95 a 100; idem Castilla fina, de 85 a 90; idem Castilla entrefina, de 80 a 85; idem segureña y manchega, de 70 a 75.

Jaén.—En la capital se cotiza la lana negra ó blanca en sucio a 15 pesetas arroba.

Extremadura fina, de 135 a 145 pesetas saca de 70 kilos; idem otras zonas de 120 a 130; idem entrefina y fina, de 115 a 120.

Lanas lavadas: Andaluza fina, de 100 a 110; churra basta fina, de 95 a 100; portuguesa fina y entrefina, de 85 a 95; gallega basta y larga de 70 a 75; aragonesa y navarra, de 80 a 85; segureña y manchega, de 80 a 85; castellana fina; de 95 a 105; trashumante fina Alouidia, de 130 a 140; entrefina y riojana, de 85 a 90.

Lanas negras: Extremadura fina, de 110 a 115; idem Extremadura entrefina, de 95 a 100; idem Castilla fina, de 85 a 90; idem Castilla entrefina, de 80 a 85; idem segureña y manchega, de 70 a 75.

Jaén.—En la capital se cotiza la lana negra ó blanca en sucio a 15 pesetas arroba.

Mercados de primeras materias para abonos

Precios corrientes, salvo variación, en Valencia.

Superfosfato de cal (13'15 por 100 soluble en el agua y en el citrato), 8'70 pesetas.

Idem idem (15'17 por 100 idem), 9'70 idem.

Idem idem (16'18 por 100 idem), 10'80 idem.

Idem idem (18'20 por 100 idem), 11'70 idem.

Escorias Thomas (15'16 por 100 ácido fosfórico total), 9 idem.

Cloruro de potasa (80'85 por 100), 31'50 idem.

Sulfato de potasa (90 por 100), 36'50 idem.

Kainita (12 por 100), 8'50 idem.

Nitrato de sosa (15'16 por 100) 40'50 idem.

Sulfato de amoniaco (24'25 por 100), 46 idem.

Sulfato de hierro, triturado fino, 3'50 idem.

Los 100 kilos sobre vagón ferroviario.

Máquinas de limpiar calzado

Los americanos acaban de inventar una máquina eléctrica para limpiar botas. Los aparatos similares conocidos hasta ahora no son comparables a la recién inventada.

Se compone ésta de una plataforma giratoria, en cuyo centro hay seis asientos vueltos a la periferia, delante de cuyo asiento se encuentra un par de plantillas metálicas, donde el cliente pone los pies. Pueden servirse seis parroquianos a la vez. En cada uno de los seis puestos se verifica una de las fases del trabajo.

Delante de tres de estos puestos se encuentran tres muchachos encargados: uno de doblar el pantalón; otro de extender el botón, y el último, de desdoblar el pantalón y cepillarlos. En los otros tres puestos funcionan juegos de tres cepillos, que sirven sucesivamente para quitar el barro, frotar el botón y sacar el brillo.

Una vez acabada la primera fase, la plataforma gira 60 grados y el cliente se encuentra hacia el segundo puesto, donde se efectúa la segunda fase, y así sucesivamente.

El trabajo total dura dos minutos.

CURIOSIDADES

Legión femenina

Una parisiense ha tenido una estúpida idea. Quiere organizar una legión de mujeres de diez y nueve a setenta años.

Estas mujeres constituirán un ejército de segunda línea.

Las mujeres cuando se trata del vestido no se quedan nunca rezagadas. No extrañará pues, saber que la futura legión cuenta ya con su uniforme: Falda hasta media pierna, cuerpo semijustado, chaleco bordado, capote azul rayado, botas altas respunteadas de azul, con una banda de terciopelo y dos flecos. El sombrero será azul y rojo con plumas. Detalle importante: llevar pantalón será obligatorio. Como armas: la espada y la pistola.

El uniforme tiene aire de resultar vistoso; pero, quizás, la organizadora de la legión se haya corrido un poco al señalar el límite de la edad que da derecho a ingresar en la misma.

El inventor de la pluma

La invención de la pluma metálica data de 1800, y dicen que se debe a un americano llamado Pellegrino Willamsen, joyero de oficio. Asistía a una escuela nocturna, y no conseguía cortar bien las plumas de ave. Exasperado con esto, construyó una pluma de acero para su

uso particular; pero era de una sola punta, y sus resultados no le satisficieron. Después ideó abrirla para darle mayor elasticidad.

El invento alcanzó gran éxito y el inventor abandonó su profesión para no dedicarse más que a la fabricación de plumas de acero, con lo que ganaba más de 600 duros al mes.

Diose que los ingleses se apropiaron el invento, y que los primeros fabricantes se hicieron riquísimos.

Otra versión atribuye la paternidad de esta clase de plumas al profesor Burger, de Koenigsberg (Prusia Oriental) quien las dió a conocer en 1808, llegando la noticia a oídos de un tal Perry, de Birmingham, quien en 1830 obtuvo privilegio para la fabricación. Perry se hizo millonario, y Burger murió en un hospital.

Papel viejo.

Se vende una gran remesa en la imprenta de este diario, a DOS pesetas arroba.

Venta de negrillos.

En la Granja (término de Garcihernández (Alba de Tormes), se venden pines y plantones de negrillo desde CINCO céntimos a UNA peseta, según desarrollo.—Encargado de la venta, el montañés de la finca, Rafael García.

Paja.

Se vende en Peñaranda de Bracamonte, de cuatro a cinco mil arrobas.—Dirigirse a doña Angela de la Peña, calle Empedrada.

Motocicleta

GRIFON, de dos y medio caballos, modelo 1904. Se vende en excelente uso y garantizada marcha.—Rúa, 12.—Rejería y Óptica.

Serpentinas y Confetti

de la casa JACINTO NIÑO, la más surtida en artículos de Carnaval, con clases de superior calidad y precios muy económicos.—Grandes rebajas en ventas al por mayor.—Plaza Mayor, 46, Salamanca.

Anuncio.

Se vende todo el material de imprenta de la Sociedad Anónima Tipográfica EL PORVENIR. Del precio y condiciones informarán en casa del presidente don Bernardo Cachorro, San Justo, 19 y 21.

Gran liquidación

de todos los muebles existentes en la almoneda de la viuda de Calzada, Doctor Riesco, 41 (antes Toro).

Venta.

Se venden de 800 a 1.000 cuarterones en la dehesa de Revilla de Cantalpiño, propiedad de la señora doña Jesusa Gómez de Llano, de Peñaranda de Bracamonte. Los que deseen su adquisición, pueden entenderse con la propietaria ó con el encargado de dicha dehesa, Casto Gutiérrez.

Alemán y Francés

desde 1.º de Febrero, Lecciones de lectura, traducción y conversación. Precios módicos.—Se da razón en esta imprenta.

Bodegas

premiadas de los cosecheros CHAMORRO E HIJO, de Fuentelapeña.—Depósito y venta, Serranos, 10 y Rúa, 23.—Botella ordinaria de vino común, 30 céntimos; idem de primera, 40 céntimos; el medio litro común, 20 céntimos; idem de primera, 25 céntimos.

A LOS QUINTOS DE 1905

LA GENERAL EN ESPAÑA

Por 750 pesetas depositadas antes del sorteo—12 Febrero—en casa de banco ó comercio, a nombre del interesado, se redime del servicio activo.

2.860 asociados en 1904.

Enterarse bien de las garantías, economía y seguridad del contrato.

1.ª forma, L. 1041 Úcea, calzada de Toro, 3.ª principal.

Imp. y Lib. de Francisco Núñez

HOJA DEL CALENDARIO Febrero. Martes. Epigrama. Miscelánea. A los ganaderos.

bre la mesa é inclinó su frente en las manos levantadas. Una mecha de sus largos cabellos cayó por delante de Babin, la cogió en sus afilados dedos, jugó algunos instantes con ella sin decir una palabra, luego, partiéndola en dos, dirigió las dos extremidades, la una á derecha y la otra á la izquierda. Esta acción era tan sencilla que no pudo despertar la menor atención. El señor Babin, levantó pronto la cabeza. Tallebot y Matías acababan de cambiar una mirada inteligente y rápida. Matías el Romo cogió de nuevo el brazo de Jacoba la Larga, y dirigiéndose á la izquierda, le dijo: —Pichona mía, esta noche no tendrás todavía las joyas que te he prometido. —¿Por qué? preguntó Jacoba. —Porque hay otra cosa que hacer; pero no temas, mañana es el hijo de hoy y el hijo hereda á su padre... Tallebot el Jiboso empezó de nuevo su estribo habitual, y volviéndose sobre sí mismo con una dificultad que causaba pena ver, subió de nuevo la calle, tomando á la derecha. El señor Babin tomó la botella medio vacía, sin echar una mirada siquiera á los tres personajes que se alejaban y llenó de nuevo el vaso de sus compañeros y el suyo.

bre la mesa é inclinó su frente en las manos levantadas. Una mecha de sus largos cabellos cayó por delante de Babin, la cogió en sus afilados dedos, jugó algunos instantes con ella sin decir una palabra, luego, partiéndola en dos, dirigió las dos extremidades, la una á derecha y la otra á la izquierda. Esta acción era tan sencilla que no pudo despertar la menor atención. El señor Babin, levantó pronto la cabeza. Tallebot y Matías acababan de cambiar una mirada inteligente y rápida. Matías el Romo cogió de nuevo el brazo de Jacoba la Larga, y dirigiéndose á la izquierda, le dijo: —Pichona mía, esta noche no tendrás todavía las joyas que te he prometido. —¿Por qué? preguntó Jacoba. —Porque hay otra cosa que hacer; pero no temas, mañana es el hijo de hoy y el hijo hereda á su padre... Tallebot el Jiboso empezó de nuevo su estribo habitual, y volviéndose sobre sí mismo con una dificultad que causaba pena ver, subió de nuevo la calle, tomando á la derecha. El señor Babin tomó la botella medio vacía, sin echar una mirada siquiera á los tres personajes que se alejaban y llenó de nuevo el vaso de sus compañeros y el suyo.

bre la mesa é inclinó su frente en las manos levantadas. Una mecha de sus largos cabellos cayó por delante de Babin, la cogió en sus afilados dedos, jugó algunos instantes con ella sin decir una palabra, luego, partiéndola en dos, dirigió las dos extremidades, la una á derecha y la otra á la izquierda. Esta acción era tan sencilla que no pudo despertar la menor atención. El señor Babin, levantó pronto la cabeza. Tallebot y Matías acababan de cambiar una mirada inteligente y rápida. Matías el Romo cogió de nuevo el brazo de Jacoba la Larga, y dirigiéndose á la izquierda, le dijo: —Pichona mía, esta noche no tendrás todavía las joyas que te he prometido. —¿Por qué? preguntó Jacoba. —Porque hay otra cosa que hacer; pero no temas, mañana es el hijo de hoy y el hijo hereda á su padre... Tallebot el Jiboso empezó de nuevo su estribo habitual, y volviéndose sobre sí mismo con una dificultad que causaba pena ver, subió de nuevo la calle, tomando á la derecha. El señor Babin tomó la botella medio vacía, sin echar una mirada siquiera á los tres personajes que se alejaban y llenó de nuevo el vaso de sus compañeros y el suyo.

bre la mesa é inclinó su frente en las manos levantadas. Una mecha de sus largos cabellos cayó por delante de Babin, la cogió en sus afilados dedos, jugó algunos instantes con ella sin decir una palabra, luego, partiéndola en dos, dirigió las dos extremidades, la una á derecha y la otra á la izquierda. Esta acción era tan sencilla que no pudo despertar la menor atención. El señor Babin, levantó pronto la cabeza. Tallebot y Matías acababan de cambiar una mirada inteligente y rápida. Matías el Romo cogió de nuevo el brazo de Jacoba la Larga, y dirigiéndose á la izquierda, le dijo: —Pichona mía, esta noche no tendrás todavía las joyas que te he prometido. —¿Por qué? preguntó Jacoba. —Porque hay otra cosa que hacer; pero no temas, mañana es el hijo de hoy y el hijo hereda á su padre... Tallebot el Jiboso empezó de nuevo su estribo habitual, y volviéndose sobre sí mismo con una dificultad que causaba pena ver, subió de nuevo la calle, tomando á la derecha. El señor Babin tomó la botella medio vacía, sin echar una mirada siquiera á los tres personajes que se alejaban y llenó de nuevo el vaso de sus compañeros y el suyo.

Revista general de mercados. Mercados de vinos, vinagres y alcoholes. Mercados de ganados y carnes. Mercados de lanas y pieles. CURIOSIDADES. HOJA DEL CALENDARIO. Febrero. Martes. Epigrama. Miscelánea. A los ganaderos.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Anoche fueron conducidas a la prevención, dos mujeres, que, vestidas de hombres, se lanzaron a la calle en busca de aventuras.

Por la tarde, estuvieron de merienda festejando las Aguedas, con el dinero que en este día sacaron.

No hay para qué decir que las damas, estaban un poquito alegres.

De Peñaranda ha salido para Chiclaña donde, a petición propia, ha sido designado, nuestro querido amigo el digno y probador don Juan A. de la Campa.

La ausencia de éste ha sido generalmente sentida en dicha villa, donde por su proceder caballero, habiase captado las simpatías de cuantos le trataron.

Al señor Campa le sustituirá nuestro paisano don Mariano Arenillas.

El cabo de la guardia municipal señor Jiménez, nos ruega hagamos público que un sujeto que anda por ahí presentándose como hijo suyo, y que con el nombre de Angel Jiménez, ha dado varios timos, nada tiene de común con su honrada familia.

TRIGOS

El mercado de Salamanca

Y EL DE BARCELONA

El mercado de ayer, sin operaciones. Los compradores pagaban a 50 l/2 y 51 reales.

Barcelona 6. - Mercado firme sin variación.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

- Centeno, a 40 reales. Cebada, a 37. Algarrobas, a 49.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE EL ADELANTO)

Riña de mozos

Madrid 7. - En una romería que se celebraba en Prenares, pueblo de la Oribana, se produjo una reyerta entre los mozos de distintas parroquias, resultando uno muerto y varios heridos.

Distinción a Maura

Madrid 7. - Una comisión de conservadores de Elda, acompañada por el Alcalde, ha salido para Madrid con objeto de entregar a don Antonio Maura el título de hijo adoptivo de este pueblo.

Las protestas contra la autocracia Madrid 7. - Los estudiantes de Santiago proyectan celebrar un mitin popular, en el que protestarán contra las autoridades rusas que han ordenado las matanzas del 22 en San Petersburgo, y en el que se pedirá la libertad de los intelectuales presos.

El jefe Schedey

Madrid 7. - No ha resultado cierta la noticia de que el jefe moro Schedey hubiera fallecido en Melilla.

Se trata de una estratagema de un santón para sacarle de casa.

Cuando estaba herido quiso ocultarse, pero no pudo conseguirlo y fué llevado al hospital de Meilla.

El centenario del Quijote

Madrid 7. - Los catedráticos de Santiago se reunirán hoy para acordar las fiestas con que ha de celebrarse el centenario del Quijote.

Batalla entre kábilas

Madrid 7. - En la Alcazaba de Frajana se han reunido los cabos de la kábilas

de la Suclaya, acordando lo quemar las casas y los sembrados del cabo Moreno y de los que le causaron los últimos heridos.

Es casi seguro que hoy tendrá lugar una batalla entre las kábilas.

La escuadra inglesa

Madrid 7. - Ha fonleado en Vigo la escuadra inglesa del Canal, después de hacer ejercicios.

En esta población circula con insistencia el rumor de que vendrá la escuadra del Atlántico.

Muchos aseguran que vendrá el rey Eduardo, acompañado del duque de Connaught.

Este rumor ha traído muchos portagüeses, seguros de que se celebrarán grandes festejos.

Enfermos que protestan

Madrid 7. - Doce enfermos que estaban en el Lazareto hospital de Milaga, se escaparon sin ser vistos y fueron a exponer sus quejas al Gobernador.

Los enfermos dicen que se les maltrata y que no les dan de comer.

Un gentío inmenso rodeó enseguida a los enfermos, protestando de los malos tratamientos que sufren en el hospital.

El Gobernador dispuso que nuevamente fueran conducidos al hospital, prometiéndoles que hoy girará una visita para enterarse de lo que ocurre.

Marinos borrachos

Madrid 7. - En Villagarofa se emborracharon varios marinos de la escuadra inglesa, dando un gran escándalo en las calles.

Disfrazados de mujeres, asaltaron una casa de inocinio, de la cual tuvieron que echarlos a viva fuerza.

En las calles insultaron y hasta amenazaron a muchos transeúntes.

Uno de los marinos luchó a brazo partido con un enorme perro que encontró en la calle, resultando gravemente herido.

La policía tuvo que llevarlos a bordo.

Contra un párroco

Madrid 7. - En Cati pueblo de la provincia de Castellón, varios vecinos fitrotearon la casa del párroco causando destrozos en puertas y ventanas.

Rociaron la casa con petróleo y le prendieron fuego, que fué extinguido por otros vecinos que acudieron al ver las llamas.

La causa del motín es el haber reclamado el párroco al Ayuntamiento algunos bienes de la propiedad de la iglesia.

Es á concentrada la guardia civil

Muerto en su despacho

Madrid 7. - En Helginsfors un oficial llamado Gard ha matado de un tiro al procurador del Senado de Finlandia cuando se encontraba en su despacho. El autor está preso.

Arbitraje rechazado

Madrid 7. - Los patronos de Valencia han rechazado el fallo de la Junta de Reformas Sociales.

Separatistas

Madrid 7. - En San Sebastián han sido presos varios individuos que recorrían ayer noche las calles dando vivas á Euzkaria libre.

Los liberales y el Gobierno

Madrid 7. - Los señores Moret y Montaner fijos entregaron al presidente del Consejo, la protesta por no abrirse las Cámaras.

Según informes autorizados, el señor Villaverde á la vista del documento de referencia, no ocultó sus deliberados propósitos de reanudar as sesiones, lo antes posible, para discutir los proyec-

tos de ley que reclama el país y cuando la obra económica del Gobierno esté ya terminada, que será en brevísimo plazo, pues en modo alguno quiere llevar al Parlamento leyes que no sean suyas.

De presupuestos

Madrid 7. - Los señores Villaverde y Lacierva conferenciaron anoche acerca del presupuesto de Instrucción pública.

La huelga de Málaga

Madrid 7. - Los obreros del muelle de Málaga amenazan con declararse en huelga, secundando á los canteros en huelga.

Hay temores de que la huelga del muelle sea un hecho porque esto paralizará el tráfico.

La revolución en la Argentina

Madrid 7. - Las informaciones que se han recibido de Buenos Aires por el cable, dicen que han sido presas por sospechas de que secundaban á los revolucionarios 300 personas en aquella capital y otras 300 en provincias.

El transporte Santa Cruz ha conducido á todas ellas á la rada exterior del puerto.

Se dice que los sublevados dieron muerte en Córdoba del Tucuman al comandante de un regimiento de artillería.

El comité organizador de la revolución estaba formado por los doctores Croito, Delvalle y Medina y por el coronel Valgoey. Tenía instrucciones de 28 comités provinciales.

Comenzó á organizarse el movimiento revolucionario con ocasión de la reciente huelga.

Romería sangrienta

Madrid 7. - En Barquino (Coruña), celebrándose una romería, vinieron á las manos varios mozos, produciéndose una verdadera batalla campal.

Hubo tiros, navajazos y muchos heridos. Hay muchos heridos, algunos muy gravemente.

Muerte de un general

Madrid 7. - Ha fallecido en Sevilla el general Fuentes, de quien se habló mucho hace años, por haber abofeteado en Madrid á Sida Brisa, embajador del Sultán de Marruecos.

Fuga de presos

Madrid 7. - De la cárcel de Gijón se han fugado doce presos. Para lograr su propósito abrieron un gran boquete en una pared, valiéndose de unas palancas que les proporcionaron sus cómplices.

Los presos huyeron por el palacio de los condes de Revillo que da contiguo á la cárcel, saliendo por los balcones al tejado para lo cual tuvieron que romper las vidrieras, saltando á otra casa cercana.

Algunos que estaban en la calle los vieron y comenzaron á dar voces.

Los presos al verse sorprendidos se arrojaron á la calle quedando cuatro heridos y huyendo los demás.

Confirmación

Madrid 7. - En el ministerio de Estado se han recibido telegramas de nuestros representantes diplomáticos, confirmando las noticias que se han publicado sobre el movimiento revolucionario en la Argentina.

De viaje

Madrid 7. - Anoche salió para Valladolid el señor Maura.

Una junta

Madrid 7. - El ministro de la Gobernación presidió ayer tarde por primera vez la sesión de la Junta de Sanidad.

En honor de Galán

Madrid 7. - En la iglesia de Santiago

de Cáceres se han celebrado honras fúnebres por el alma del poeta José María Gabriel y Galán, á las que asistieron muchas comisiones y todas las autoridades.

En el funeral se pronunció una sentida oración.

Banquete á nuestros marinos Madrid 7. - En el Ayuntamiento de Tenerife se ha celebrado un banquete de 120 cubiertos en honor de los marinos españoles.

Hubo muchos brindis, abogando todos los oradores por la prosperidad del ejército y la marin española.

La población está iluminada.

Acuerdo rechazado

Madrid 7. - Dicen de Valencia que anoche se reunieron en la Cámara de Comercio los representantes patronales para tratar del bando dictado por el tribunal arbitral en la cuestión de la huelga del puerto.

Hay gran curiosidad por conocer el resultado.

Hoy hará entrega de la Alcaldía el señor Llagarias al Alcalde propietario, señor Polo.

Réplica

Madrid 7. - El señor Villaverde ha manifestado que contestará por escrito á la protesta que los liberales han suscrito pidiendo la inmediata reunión de las Cortes.

En honor de Maldonado

Madrid 7. - La colonia salmantina en Madrid piensa festejar con un banquete, que se celebrará en breve, el nombramiento del señor Maldonado para la Subsecretaría de la Presidencia.

A la comida asistirán también los representantes en Cortes de esta provincia.

Revolución pacificada

Madrid 7. - Telegramas recibidos de Buenos Aires, dicen que ha sido completamente dominada la revolución que hace unos días estalló en aquella capital.

Han sido presos los más caracterizados jefes que la mandaban.

Se asegura que en la conspiración estaban comprometidos más de 3.000 hombres.

El presidente de la República ha dicho que, al castigar á los culpables, se limitará á cumplir, estrictamente la ley.

Una visita

Madrid 7. - El presidente de la República francesa, Mr. Loubet, recibirá hoy la visita del Arquiduque Federico.

A trabajar

Madrid 7. - Dicen de París que parte de los obreros mineros de la cuenca de Charleroy, que se hallaban en huelga, han reanudado sus trabajos, ascendiendo á 26.000 el número de éstos.

A la huelga

Madrid 7. - Telegrafían de Roma que los obreros empleados en los ferrocarriles han publicado enérgicos proclamas excitando á todos á la huelga general que ya está planteada.

Decreto anulado

Madrid 7. - Con motivo de la represión de los insurrectos, se ha anulado la orden dada hace unos días para la movilización de fuerzas, puesto que el orden es ya casi completo, en toda la Argentina.

LA Revolución en Rusia

Obreros rechazados En San Petersburgo ocurrió ayer otro choque, por haber querido atravesar un grupo numeroso de obreros, el puente del emperador Nicolás, para dirigirse al palacio imperial.

La tropa rechazó á los obreros causando muchas víctimas.

Gran número de obreros han sido presos.

Motines

Telegrafían de San Petersburgo que en todo Polonia continúan ocurriendo motines y choques con las tropas.

Han resultado muchas víctimas. El número de obreros declarados en huelga pasa de medio millón.

En Karling hubo veinte huelguistas muertos.

Noticias de Rusia

Telegrafían de Londres, que en Sgerch, Losnowa, Dombroy y otras poblaciones rusas, impera la revolución; que han sido incendiados algunos templos y archivos; que se han sublevado 6.000 reservistas; que el general Gripenberg pedía 10.000 hombres, y que se anuncia el regreso á San Petersburgo de Kourapatkina, enfermo de anemia.

Por Gorki

Dicen de San Petersburgo que en aquella capital se reciben diariamente infinidad de mensajes dirigidos al Czar pidiendo sea puesto en libertad el insigne novelista Máximo Gorki.

Los mensajes van firmados por literatos de todas las naciones.

¿Dónde está Gappony?

Telegramas recibidos de París aseguran que el pope Gappony se halla en Francia.

Los reporters de todos los periódicos se disputan el triunfo de encontrarle.

LA GUERRA

Escuadra rusa

La escuadra rusa que manda Rojewski pasará en aguas de Madagascar todo el mes de Febrero.

Dimisión

Se confirma que, á consecuencia de resentimientos con el general Kourapatkina, ha presentado la dimisión de su cargo el general ruso Gripenberg.

A la guerra

De Tokio ha marchado el Estado Mayor de marina, con objeto de encargarse del mando de la escuadra japonesa.

Imenso gentío despidió á los marinos, aclamándoles.

Muerte de un general japonés

En Tokio se han recibido telegramas diciendo que en los últimos combates falleció el general japonés Muthoshito que dirigió el asalto de la colina de 203 metros de Puerto Arturo.

El gran combate

Madrid 7. - Asegúrase en San Petersburgo que antes de cinco días se verificará un gran combate entre las tropas del general Kourapatkina y las japonesas que manda Oyama.

Los rusos han iniciado un movimiento ofensivo.

IMPORTANTE

Almacén demaderas de A. Pérez y Romero

Ex-convento del Carmen (Afueras de San Pablo) SALAMANCA

Con el fin de liquidar las maderas existentes en dicho Almacén, se hacen grandes rebajas en los precios de las diferentes clases.

á su sobrina al castillo del marqués de Assigny ¿Comprendéis?

— ¡Perfectamente! respondió el menestral parisiense. Giraud pasó la mano por su frente encendido y lleno de sudor.

— ¿Queréis beber? preguntó el señor Babin, levantando una botella.

— ¡No respondió el arquero, basta de vino! Ahora agua.

Y cogiendo un gran cántaro que llevaba un mozo vertió una buena cantidad de agua clara y la bebió avidamente.

— ¡Entonces? prosiguió Babin.

— Entonces, continuó el arquero, Andrés se entregó á la desesperación, pero no era muchacho que se dejara abatir con facilidad.

Más de una vez se había aventurado en el bosque de Maroma, acercándose al castillo con la esperanza de ver á su prometida desde alguna eminencia vecina, pero después de mucho esperar, fué preciso retirarse. Juana permanecía invisible, oculta tras las altas paredes de la casa.

Sin embargo, una circunstancia vino en auxilio del desconsolado amante.

Un día que volvía muy triste de una excursión al bosque, encontróse con algunos leñadores de los cuales muchos le eran conocidos. Supo que aquellos hombres, más dichosos que él, habían entrado sin obstáculo en el castillo, puesto que el jardinero les ocupaba á menudo en diferentes faenas.

Andrés sabía escribir, y hasta compuso en aquel en-

Su rostro de color de púrpura presentaba los tintes del rojo más subido y más ardiente.

Permanecó mudo un momento, con la cabeza entre sus manos y los codos sobre la mesa.

— ¡Le habréis hecho beber demasiado! murmuró el vecino de la derecha cuyas palabras fueron ahogadas por el ruido que reinaba en la casilla.

El señor Babin hizo un signo afirmativo, luego, cogiendo la mano de Giraud.

— Decíais, pues, prosiguió con voz cada más insinuante, que ese La Chesnaye os había ofendido.

— ¡Escuchad! dijo de repente el arquero que á consecuencia de uno de esos efectos inexplicables de embriaguez, pareció durante algunos instantes haber reconquistado toda su calma y sangre fría. ¡Escuchad! hay en el bosque de Maroma, cerca de Ruan, un castillo que pertenece al marqués de Assigny de Motteville.

Entre las gentes de servicio del castillo, se hallaba un jardinero que tenía una sobrina.

Esta sobrina llamada Juana, vivía en Ruan, y era la joven más hermosa de la ciudad. Un número de adoradores la perseguían con mil protestas de amor.

Entre esos adoradores, había un arquero del prebostazgo llamado Andrés. Este Andrés era algo libertino, demasiado amigo de bromas, pero por lo demás era un guapo mozo, atrevido y puer. ¡Jaña ir inteligente y activo.

Juana había escuchado á Andrés hablarle de casamiento, pero cuando, con su autorización, pues ella le amaba también, al menos se lo había dicho y él lo creía así, la pidió á su tío, éste le rechazó, y además se llevó

— ¡Os ha ofendido, pues, personalmente?

Giraud levantó el puño hacia el cielo como para tomarse por testigo del juramento de venganza que hacía tácitamente.

El señor Babin llenó el vaso del arquero y le hizo beber, lo que, debemos confesarlo, no le fué muy difícil.

— Voto al chápuro, murmuró al oído de Babin el menestral sentado á la izquierda, le ha costado soltar la lengua; pero creo que por fin vamos á saber lo que deseamos.

El señor Babin hizo un signo afirmativo y se volvió hacia el arquero, el cual había vaciado su vaso sin notar el movimiento de sus dos comensales.

Los vapores del vino de Anjou invadían rápidamente el cerebro del arquero.

Jacoba la Larga y Matías el Romo, se habían detenido delante de la pastelería cuyas emanaciones atractivas habían tan fuertemente atacado los nervios olfatorios de Jacoba.

Tallebot el jiboso, implorando siempre con voz alta y gangosa la caridad de los transeúntes, se había arrastrado siguiendo á los otros dos.

Jacoba miraba aquí y allí, los tocados de las mujeres que se paseaban por la feria.

Matías y Tallebot, mientras parecía que examinaban el interior de la casilla del pastelero, no perdían de vista al personaje que acabamos de designar con el nombre de maese Babin.

Este no parecía prestar la menor atención á los dos hombres.

Por un movimiento natural, apoyó los dos codos so-